

**HAESE (DE)** (*Jean-Truden*) (en religion *Frère Thomas*), Frère Missionnaire Rédemptoriste (Saint-Trond, 23.9.1869-Kinkanda, 26.7.1929).

Il reçut l'habit religieux chez les Rédemptoristes, à Beauplateau (Tillet), le 13 mai 1894 et y émit les vœux de religion le 15 octobre 1899. Le 30 avril 1903 il partit pour le Congo et fut attaché à la Mission de Matadi. Il y organisa une école professionnelle de cordonnerie et forma d'excellents ouvriers noirs.

Le 22 juin 1908, il revint en Belgique; dès le 22 avril 1909 il retourna à son poste de Matadi et y resta pendant dix années consécutives.

En 1920 il vint encore refaire ses forces au pays natal, mais pour reprendre, après quelques mois, la route vers le Congo. Il avait près de vingt-cinq années de fidèle et loyal service à son actif, quand il mourut à l'hôpital de Kinkanda, le 26 juillet 1929.

Distinctions honorifiques : Médaille d'or Ordre Royal du Lion, 21.7.1925; Médaille commémorative du Congo, 18.10.1929.

25 octobre 1947.

M. De Meulemeester.

E. Janssens et A. Cateaux, *Les Belges au Congo*, Anvers, 1912, t. III, p. 1304. — M. De Meulemeester, *Mémorial de la Province belge de la Congrégation du T. S. Rédempteur*, Louvain, 1931, 26 juillet. — *Les Rédemporistes belges aux Missions étrangères*, Brasschaat, 1924, pp. 46-49. — J. Delwart, *Frère Thomas (Jean-Truden De Haese)*, in *Voix du Rédempteur*, 1929, pp. 277-278. — *Annuaire des Missions catholiques au Congo belge*, 1935, pp. 9-11. — *Préfecture de Matadi*, in *La Revue Congolaise*, Bruxelles, 1912, p. 289.